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Granjas Carroll Granjas Carroll 
optimizará sus optimizará sus 
procesos y hará procesos y hará 
expansión en 2023expansión en 2023

La preferencia de los poblanos a mi favor ha La preferencia de los poblanos a mi favor ha 
tenido un crecimiento exponencial: Ignacio Miertenido un crecimiento exponencial: Ignacio Mier
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Comienza campaña Comienza campaña 
contra el Fentanilo en contra el Fentanilo en 
escuelas de Pueblaescuelas de Puebla
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EN ESPAÑOLEN EEN EEN ESPSPSPAÑOAÑOAÑOLL

Fracasa estrategia deFracasa estrategia de  
hidrógeno en Japón; era hidrógeno en Japón; era 
una alternativa a los una alternativa a los 
problemas energéticosproblemas energéticos
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Gobernadores de Morena Gobernadores de Morena 
rechazan propuesta del TEPJF rechazan propuesta del TEPJF 
de invalidar extensión de de invalidar extensión de 
presidencia de Mario Delgadopresidencia de Mario Delgado
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Ejecutan a cuatro Ejecutan a cuatro 
hombres en Los hombres en Los 
Reyes de Juárez, dos Reyes de Juárez, dos 
estaban decapitadosestaban decapitados

 Al presidir 
la ceremonia 

conmemorativa 
al 492 aniversario 

de la Fundación de 
Puebla, el gobernador 

Sergio Salomón 
destacó que la capital 

y el estado tienen 
grandeza, diversidad, 

modernidad y 
tradición

por lo que llamó a 
las y los poblanos a 
sentirse orgullosos.  
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Poblanos sacan al Poblanos sacan al 
pollo de su dieta; 30% pollo de su dieta; 30% 
más caro lo reportan más caro lo reportan 
comerciantescomerciantes

Eduardo Rivera Pérez entregó la Basílica Catedral con un nuevo esplendor 
tras su mantenimiento; un proyecto de restauración para el exterior de 
este emblemático recinto que requirió 9.7 millones de pesos.

  Fueron hallados 4 cuerpos en el 
fondo de una barranca, dos de los 
cadáveres estaban decapitados, todo 
parece indicar que el móvil del crimen 
pudo tratarse de una guerra criminal 
por la disputa de la demarcación.
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ANGELOPOLITANAS

Político profesional al fin, Marcelo Ebrard mostró tablas en Casa Puebla el 
sábado pasado.
Agradeció la invitación a comer que le hizo el gobernador Sergio Salomón 

Céspedes, con una mención aparte a “mi amigo” Nacho Mier convo-
cado, y sentado en la mesa principal con quien destacó los años de 
lucha juntos en el movimiento para transformar al país.
Ese día estuvo más tarde en Tepeaca, donde abrió una oficina de 
Pasaportes y anunció que será en mayo cuando regrese a Puebla y 
entre otros municipios visitará Tecamachalco, más claro ni las rela-

ciones con Estados Unidos.
Antes, Marcelo Ebrard, en el Centro Expositor y de Convenciones, señaló que en 
la entidad él va encabezando la encuesta de aspirante a la candidatura de Morena 
a la Presidencia de México.
“Vamos ganando la encuesta. Gracias a todos por lo que han hecho. Este evento, 
en primer lugar, es para darles las gracias, porque sin ustedes no iríamos ganando. 
Son ustedes en Puebla, Veracruz, Oaxaca, Ciudad de México, Guerrero, la diversi-
dad (comunidad LGTB+) y muchos más que están aquí, los que hacen que vayamos 
ganando las encuestas”, destacó.
En su mensaje recordó que tiene 42 años de trabajo profesional y lo inició en la Sierra 
Norte de Puebla en 1975, por ello el cariño especial que le tiene a la entidad poblana.
“Ahora hay que meterle el acelerador. Vamos a llenar todo el estado con nuestras 
bardas, pero no pagadas, no contratada por los gobiernos municipales o el estatal o 
por las empresas, sino que nosotros, ustedes, las pintemos. Que nosotros hagamos 
nuestras presencias, que mostremos quiénes somos, cuántos somos, qué queremos 
y que estamos en todos lados, porque aquí está el estado de Puebla”, insistió. 

En el Congreso local, una legisladora panista propuso que difundir y 
grabar peleas de estudiantes en Puebla o cualquier otro tipo de agre-
sión, sea considerado y sancionado cómo ciberacoso, para reducir 
el abuso escolar.
Hacer uso de las Tecnología de la Información (TICS) para captar 
riñas sería penado hasta con tres años de prisión y una multa 
superior a los 30 mil pesos si se logra que se considere ciberacoso.
La diputada panista Aurora Sierra Rodríguez, presentó una iniciativa 

para reformar el Artículo 278 del Código Penal del Estado de Puebla, 
a fin de salvaguardar la integridad de las víctimas.

En el proyecto se explica que este tipo de fenómeno se conoce como “happy slapping”, 
que es la planificación de la agresión para posteriormente filmarla y difundirla por 
medio de redes sociales. Quienes graban las peleas de estudiantes son cómplices 
de la agresión al igual que el atacante.
Actualmente, el ciberacoso lo comete quien “hostigue o amenace por medio de las 
nuevas TICS, redes sociales, correo electrónico o cualquier espacio digital y cause 
un daño en la dignidad personal, o afecte la paz, la tranquilidad o la seguridad de 
las personas”.

Como imprecisas y equivocadas, calificó Blanca Lilia Ibarra Cadena, comi-
sionada presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales (INAI), las declaraciones 
del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, quien 
afirmó el viernes que el organismo “no sirve para nada”.
Ibarra estuvo en Puebla para impartir la conferencia “INAI: Presente y 
futuro”, en la Universidad Iberoamericana. Argumentó que desaparecer 
el Instituto sería un total retroceso de los derechos democráticos y 

de transparencia del ejercicio público en México.
“Desde el INAI consideramos que hay imprecisiones y una percepción 

equivocada del trabajo que se ha venido haciendo (...), considero que no 
podemos dar un paso atrás, sería una regresión a los avances de estos valores 
de la democracia mexicana, que están basados en impulsar la transparencia en el 
quehacer público”, afirmó Ibarra Cadena.
López Obrador criticó al INAI y mencionó que hay un debate sobre dicho organismo, 
ya que el Senado de la República no ha nombrado a las personas que ocuparán los 
tres puestos de comisionados y por ello no ha podido funcionar correctamente.
“Los nombren o no los nombre, ¿para qué sirven? No sirven para nada”, dijo López 
Obrador, respecto de que el pleno del INAI cumplió 14 días sin operar correctamente.

Hallaron 4 cuerpos en el fondo de una barranca en Los Reyes de Juárez, 
dos de los cadáveres estaban decapitados.
El macabro hallazgo lo hicieron vecinos de lugar que al atravesar un puente 
del lugar se percataron de los cuatro cuerpos tirados al fondo de la barranca, 
por lo que dieron aviso a las autoridades. Al lugar llegaron elementos de 

la Policía Municipal y estatales, quienes acordonaron la zona para esperar 
la llegada de las autoridades ministeriales.
Las primeras indagatorias por la forma en que fueron localizados los cadáveres, 
indican que el móvil del crimen pudo tratarse de una guerra criminal por la disputa 
de la demarcación.
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IDENTIFICAN A VÍCTIMAS 
DE LA MASACRE EN UN 
BALNEARIO DE CORTAZAR
Se informó de la identificación de todas las víctimas de la 
masacre en el balneario La Palma de Cortazar, entre ellas 
un menor de edad

REDADA

BIDEN URGE A RESTRINGIR 
EL USO DE ARMAS TRAS VARIOS 
SUCESOS VIOLENTOS
Las armas de fuego son la principal causa de muerte de niños 
en Estados Unidos, y los números están aumentando, advirtió 
el presidente Biden

TERMINA EL ESPECTÁCULO DE 
MAYOR DURACIÓN EN BROADWAY, 
‘EL FANTASMA DE LA ÓPERA’
Desde que se estrenó en enero de 1988, han visto ‘El Fantasma 
de la Ópera’ más de 20 millones de personas en casi 14 mil 
funciones

ESTEREOTIPOS DE GÉNERO 
EN MÉXICO SON BARRERA PARA 
MUJERES EN TECNOLOGÍA
La astronauta Ana Karen Ramírez reveló factores para que las 
mujeres no logren desarrollarse en empresas dedicadas a ciencia 
y tecnología
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EL Arzobispo de 
Puebla oró por la 
reconstrucción 
del tejido social 
de Puebla
Puebla, Pue. El arzobispo de Puebla, 
Víctor Sánchez Espinosa, hizo oración 
para que en el país se logre la recons-
trucción del tejido social y se pueda 
contrarrestar la violencia, la precarie-
dad y las injusticias laborales.

En la tradicional misa dominical, 
el líder religioso lamentó la masacre 
sucedida este sábado en Cortázar, 
Guanajuato, asegurando que debido 
a la violencia que se vive en el país, 
por lo que pidió “que reine la paz en 
nuestra patria”.

En este sentido, clamó porque 
termine la violencia en el estado y, 
en general en el país; se detengan 
los feminicidios y los homicidios; se 
terminen las agresiones entre los se-
res humanos; ya no haya casos de 
personas desaparecidas y porque se 
detengan los abortos.

Sánchez Espinosa destacó que las 
decisiones humanas están teniendo 
consecuencias y están generando 
pérdidas humanas.

“Tristemente, las decisiones hu-
manas tienen consecuencias negati-
vas y hasta nefastas y terminan en 
este tipo de luchas fratricidas”, aco-
tó.

Cabe mencionar que el prelado, 
llamó a dejar de tratar como crimi-
nales a los migrantes que pasan por 
territorio mexicano en busca de me-
jorar sus condiciones de vida ante 
las complicaciones que enfrentan en 
sus lugares de origen.

Se congratuló por los 492 años de 
la fundación de Puebla, así como los 
374 años de la consagración de la 
iglesia madre, la Catedral de Puebla, 
por parte de Juan de Palafox y Men-
doza.  ALMA MÉNDEZ

Por abajo de los 400 pesos el tanque de 20 kilos con gas LP en Puebla

Comienza campaña contra el 
Fentanilo en escuelas de Puebla
Puebla Pue. Será a partir de este lunes 
cuando inicie la campaña “El Fentanilo te 
mata, el Fentanilo te engancha desde la 
primera”, en escuelas de educación obli-
gatoria, pues el objetivo es prevenir a los 
niños y jóvenes sobre esta droga que ac-
tualmente se ha puesto de moda y que 
es muy fácil de conseguir, informó la se-
cretaria de la Secretaria de Educación en 
Puebla, Isabel Merlo Talavera.

Y es que la prevalencia de consumo 
de drogas (por lo menos alguna vez), en 
adolescentes de 14 a 17 años de edad 
en hogares de áreas urbanas de México, 
es de 3.2 por ciento, observándose una 
mayor proporción -estadísticamente sig-

en mujeres.
En entrevista, Merlo Talavera señaló 

que dicha campaña es nacional, donde 
se advirtió sobre el riesgo del Fentanilo, 
opioide sintético altamente consumido en 
el vecino país del Norte, pero distribuido 
en territorio mexicano.

“Es una campaña antidrogas así de 
ruda y cruda como es la consecuencia de 

ese consumo”, enfatizó.
La encargada de la educación en Pue-

bla, hizo un llamado a las madres y padres 
de familia para tomar consciencia sobre la 
adicción a ese sintético que actualmente 
está siendo producido en algunas entida-
des del país, sin embargo, descartó que 

en escuelas de Puebla.
En otro orden de ideas, adelantó que, 

el número de instituciones educativas que 
marcharán, pero dijo que ya se encuen-
tran los trabajos en marcha forzadas para 
dicho evento, por la visita del presidente 
de México, Andrés Manuel López Obrador.

SEP Y CONSORCIO UNIVERSITARIO
La Secretaría de Educación en Puebla se 
reunió con el Consorcio Universitario de 
Puebla para trabajar de manera coordinada 
bajo la política educativa estatal vigente.

Los responsables de las instituciones 
universitarias externaron su compromi-
so de trabajo y colaboración con la SEP 

estatal, la cual permanecerá atenta a las 
propuestas de la comunidad estudiantil y 
continuará con acciones para garantizar 
el derecho a la educación de las y los jó-
venes poblanos.

La titular de la dependencia estatal Isa-
bel Merlo Talavera destacó la importancia 

la dependencia a su cargo mantiene aper-
tura para considerar sus opiniones, lo que 
permitirá establecer vínculos de trabajo, 
privilegiar la política pública educativa de 
la entidad, así como fortalecer la cola-
boración y, para ello, serán establecidas 
mesas de trabajo para dar seguimiento 
a los asuntos administrativos y proyectos 
pertinentes.

Cabe mencionar que para dicha reu-
nión participaron los rectores de la Uni-
versidad Popular Autónoma del Estado 
de Puebla (Upaep), Emilio José Baños 
Ardavín; Iberoamericana campus Puebla 
(Ibero), Mario Ernesto Patrón Sánchez; 
de las Américas Puebla (UDLAP), Cecilia 
Anaya Berrios y, Madero Puebla (UMAD), 
Job César Romero Reyes.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Del 16 al 22 de abril el 
precio de gas LP en Puebla y la zona 
conurbada registró un incremento en 
su costo, pues un cilindro de 20 kilos 

-

así lo informó la Comisión Reguladora 
de Energía (CRE).

Una vez que las vacaciones se aca-
baron el gas presentó un aumento de 

comparación con el precio de la semana 

con 20 centavos.
El precio más alto se mantiene en 

municipios de la Sierra Norte como Xo-
chitlán de Vicente Suárez, Jonotla, Za-
potitlán de Méndez, donde el kilo llega 

tanque de 20 kilogramos costaría 379.4 
pesos.

En cuanto a Izúcar de Matamoros el 

que el tanque de 20 kilos llegará a los 

Para el caso de Tehuacán y Tecama-
chalco, el combustible se venderá en un 
máximo de 17.47 pesos por kilogramo, 
con lo que el cilindro de 20 kilogramos 
se cotiza en 349.4 pesos.

-
nicipio de Ixcamilpa de Guerrero, en 
donde el precio del tanque de gas será 
de 369 pesos con 60 centavos. Para 
las cuatro demarcaciones de la región 

En tanto, los 30 municipios que com-
prenden la región 149, entre ellos Acat-
lán, Axutla, Chigmecatitlán, Chila, Ixca-
quixtla, San Pablo Anicano, Tecomatlán, 
Tepexi de Rodríguez, Tulcingo y Zaca-

con 40 centavos.

estado conformada por 63 municipios, 
tendrá el precio del gas LP en 349 pe-
sos con 40 centavos en lugares como: 
Acajete, Acatzingo, Ajalpan, Altepexi, 
Cañada Morelos, Coxcatlán, Esperanza, 
Los Reyes de Juárez, Palmar de Bra-

Tlacotepec de Benito Juárez, y Zoquit-
lán.  ALMA MÉNDEZ
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Reformas en materia 
administrativa pone en 
riesgo las inversiones en 
el país: CMIC
Puebla, Pue. La Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) 
delegación Puebla, se dijo preocupada 
por la iniciativa presentada el pasado 
24 de marzo en la Cámara de Diputa-
dos por parte del gobierno federal ge-
nere incertidumbre y zozobra al dar po-
deres discrecionales a las autoridades 
en materia administrativa.

En un comunicado, el presiden-
te Gustavo David Vargas Constantini, 
mencionó que se suman a la postura 
que a nivel nacional ha manifestado 
su líder nacional Francisco Cervantes, 

leyes en el rubro administrativo, ya 
que van contra la certeza jurídica con 
la que todo inversionista debería con-
tar al momento de apostar su esfuerzo, 
su capital en la generación de empleo, 
esto se verá desde las Mypimes hasta 
las grandes empresas.

Es por ello que enfatizó que de ser 
aprobada en los términos en que fue 
presentada, la iniciativa antes referida 
vulnera la certeza jurídica y es abierta-
mente contraria a principios constitu-
cionales fundamentales, porque intro-
duce un amplio margen de ambigüedad 
y discrecionalidad en la actuación de la 
Administración Pública Federal en ma-
teria administrativa, a la que, además, 
convierte en juez y parte, en perjuicio 
de derechos adquiridos, el cumplimien-
to de contratos, el debido proceso, y la 
certeza jurídica que debe regir en la re-
lación entre el sector público y privado.

Señaló que la CMIC es una institución 
nacional comprometida con el desarro-
llo de infraestructura para el crecimiento 
económico, la generación de empleos y 
el bienestar de la población, con base 
en principios de legalidad, transparencia 
y combate a la corrupción.

pública y privada en infraestructura 
para el crecimiento y el bienestar, en 
un entorno internacional cada vez más 
competitivo, es fundamental contar 
con un clima de certeza jurídica y res-
peto al Estado de derecho, en el que 
la acción de los poderes públicos esté 
sujeta a los principios y derechos que 
consagra nuestra Constitución.

Es por ello que la CMIC hace un lla-
mado respetuoso a los miembros del 
Congreso de la Unión para legislar con 
absoluta responsabilidad en esta ma-
teria y cuidar el interés público, que es 
responsabilidad de todas y todos, pero 
no a costa de erosionar la certeza jurí-
dica, el Estado de derecho y garantías 
fundamentales contenidos en nuestra 
Carta Magna. Bienvenida la legítima 
defensa del interés general, pero no 
con acciones discrecionales que pue-
den generar el efecto contrario al que 
se busca.  ALMA MÉNDEZ
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Puebla, Pue. Vendedores de pollo reportan 

por ciento, lo cual ha ocasionado una baja 
-

ran que seguirá subiendo su precio.
En un recorrido realizado, dio cuenta 

que de los clientes llegan a cuentagotas 
y los que llegan no compran el kilo sino 
medio kilo o por pieza.

 En entrevista Leticia Corona, dueña 
de pollería Lety, señaló que la pechuga 

se puede encontrar desde 84 pesos has-
ta 115 el kilo, sin embargo, diariamente 
los distribuidores le han incrementado un 
peso al producto.

Ventiló que sus proveedores les han 
dicho que el incremento se debe a la fal-
ta de producción y se eleva el precio del 
pollo proceso el cual pasa como fresco, el 
cual se eleva en su costo.

-
ñana le volverán a subir, imagínese si si-

gue subiendo nosotros no podemos dar 
un precio bajo, no nos salen las cuentas”, 
acotó.

En su oportunidad Edgar García seña-
ló que anteriormente el kilo de pollo se 

con tanto incremento, las personas han 
optado por consumir 2 veces a la semana 

viene surtido y lo pueden ir administrando 
según sus platillos.  ALMA MÉNDEZ

PUEBLA DE FIESTA POR SUS 492 AÑOS DE FUNDACIÓN

Puebla, Pue. Desde el monumento eri-
gido en memoria a los fundadores de 
Puebla, el gobernador Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina y el presidente 
Eduardo Rivera Pérez encabezaron la 
Ceremonia Conmemorativa al 492 Ani-
versario de la Fundación de Puebla.

Durante la Ceremonia Conmemo-
rativa, el presidente municipal Eduar-
do Rivera Pérez realizó un llamado a 
las autoridades de los tres órdenes de 
gobierno a trabajar en equipo bajo el 

liderazgo del mandatario Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina.

Enfatizó que, el trabajo en conjunto 
permitirá atender con puntualidad las 
demandas de la ciudadanía, en la ca-
pital poblana, al igual que al exterior.

Por su parte, el titular del Poder Eje-
cutivo, Sergio Salomón Céspedes Pere-
grina, resaltó la grandeza, diversidad, 
modernidad y tradición del estado, re-
flexionó sobre los avances en la inte-
gración de la sociedad de una ciudad 

que nació dividida entre foráneos y ori-
ginarios.

El mandatario destacó que el pasado 
de Puebla es glorioso, al igual su presen-
te, con un gran futuro, representado por 
un gobierno de izquierda, cercano a la 
gente, abierto, humano y honesto.

En el marco de la Ceremonia Conme-
morativa el gobernador depositó una 
ofrenda floral y realizó una guardia de 
honor en memoria de los fundadores 
de Puebla.  SILVINO CUATE
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ACTIVISTAS SOLICITARON ESTERILIZACIÓN 
OBLIGATORIA DE PERROS CALLEJEROS EN PUEBLA

Clausuran cine 
porno clandestino 
en la zona del 
Mercado Hidalgo
Puebla, Pue. El Ayuntamiento de Puebla 
realizó la clausura del cine porno cono-
cido como Cinema Luxxx Retro, esto por 
petición de padres de familia quienes jus-

-

cuelas cercanas.
Además, durante la visita trabajadores 

del Ayuntamiento descubrieron que este 
inmueble operaba sin permisos en una 
zona donde se encuentran tres escuelas 
en la colonia 20 de Noviembre de la ciu-
dad de Puebla.

-
cuela genera inconformidad de los padres 

-
miento de Puebla.

Norte entre la 66 y 68 Poniente, en las in-
mediaciones del Mercado Hidalgo, el cual 
se escondía bajo una cortina verde.

-
matividad colocó sellos de clausura donde 
estaba una sala improvisada, con al me-
nos 90 asientos.

Cinema Luxxx Retro, operaba cerca de 
la Telesecundaria Jorge Murad que se en-

Poniente, el Colegio Avante de Puebla y en 
la diagonal 9 Norte y 68 Poniente, el Centro 
Escolar Azteca Hispano.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. En el Congreso local activis-
tas de movimientos animalistas realizaron 
un foro en busca de ingresar una inicia-
tiva de ley contra el maltrato animal que 
vuelva “obligatorio” el proceso de este-

municipios.
En voz de, Lidia González Osornio, de 

la agrupación Can Cat Huejotzingo, expli-
có que esta nueva iniciativa solicita que 
desde el gobierno del estado se destine 

-
-

mitos de la calle y no sólo a mascotas de 

estos se siguen reproduciendo.  
Indicó que con esta iniciativa se busca 

reducir el maltrato animal con la disminu-
ción de perritos en situación de abandono 

-
jándolos a la deriva en las calles.

Por su parte, Julia Isabel Iparraguirre 

Lavado, representante legal de la Aso-
ciación Patitas Sin Rumbo, lamentó que 
Puebla siga siendo reconocido como uno 
de los estados en ocupar los primeros lu-
gares en tener perros callejeros.

-
dos están pariendo en las calles de forma 
exponencial. Es un problema de seguri-

-
rritos. Es un problema de falta de amor y 

compasión a las mascotas”.     
Resumieron que el problema de las 

-
tas son abandonadas a su suerte convir-

Entre los activistas y fundaciones que 

Cat de Huejotzingo, Coronango y Calpan, 

 AURELIA NAVARRO

Este miércoles 
19 abril Puebla 
participará en el 
Primer Simulacro 
Nacional de Sismo
Puebla, Pue. El ayuntamiento de Pue-

-
tección Civil del Municipio, invita a los 
poblanos a participar en el Primer Si-

La capital poblana está situada en 
zona sísmica, por ello es importante 
la participación de todos, saliendo de 
manera ordenada, siguiendo las rutas 
de evacuación, salidas de emergencia y 
ubicarse en los puntos de reunión cer-
canos para estar preparados ante un 
eventual siniestro real.

Durante el Simulacro organizado 
para todo el país por la Coordinación 
Nacional de Protección Civil, la alerta 
sísmica se activará de manera automá-

La Margarita
Agua Santa
San Bartolo

En mercados como Hidalgo, Zapata, 
Independencia y la Central de Abasto.

Ignacio Romero Vargas

Así como en diferentes Dependen-
cias Gubernamentales Municipales.

Ante cualquier emergencia los po-
blamos pueden solicitar el auxilio de las 

-

de Emergencias y Respuesta Inmediata 

 REDACCIÓN

Celebra Ayuntamiento de Puebla aniversario de 
la ciudad entregando la restauración de Catedral

TAMBIÉN SE ENCENDIÓ POR PRIMERA VEZ LOS EFECTOS DE LUZ EN LAS FACHADAS DE LA CATEDRAL Y PALACIO MUNICIPAL, ASÍ COMO LA 
AUTOMATIZACIÓN EN SUS FUENTES.

-
naje el Gobierno Municipal -presidido por 

Catedral con un nuevo esplendor tras su 
mantenimiento; un proyecto de restaura-
ción para el exterior de este emblemático 

-
-

Presidente Municipal capitalino, celebró 
que la recuperación de este inmueble 
“culmina con un espectáculo de luces, 
fuentes y sonido que estará funcionando 

pesos.
-

tacó que “es importante conmemorar es-

el Puebla (estado) que queremos, el que 
le vamos a dejar a las siguientes genera-

-
so con el Puebla que todos queremos”, 
concluyó.

se realizaron trabajos de impermeabili-
zación, eliminación de vegetación para-
sitaria, restitución de aplanados, aplica-

esfuerzos institucionales “por embellecer 
el Centro Histórico y nuestra Catedral”.

Fundación de Puebla, se dio manteni-
miento a las fuentes de Catedral y Pala-

luz, agua y sonido automatizado; esto 
-

sos.  REDACCIÓN
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PUEBLA ES GRANDEZA, DIVERSIDAD, 
MODERNIDAD Y TRADICIÓN: SERGIO SALOMÓN

El gobernador presidió la ceremonia conmemorativa al 492 aniversario de la Fundación de Puebla

Desde el Congreso 
de Puebla el PAN 
pretende frenar la 
promoción anticipada 
de corcholatas
Puebla, Pue. El coordinador del Grupo 
Legislativo del Partido Acción Nacional 
(LGPAN), Rafael Micalco Méndez, pro-
puso al resto de los diputados locales a 
emitir un exhorto “colectivo” para que 
los órganos electorales actúen e im-
pidan que la promoción anticipada de 
algunos aspirantes a la gubernatura de 
Puebla en los comicios del 2024.

Reconoció que la pinta de bardas en 
su mayoría es la publicidad anticipada 
que está predominando en colonias y 
juntas auxiliares del estado de Puebla.

Micalco Méndez resaltó que en esta 
LXI legislatura se debería trabajar para 

que tiene el Código de Instituciones y 
Procesos Electorales del Estado de Pue-
bla (Coipep).

las prohibiciones que tienen los servido-
res públicos”, en cuanto a lo que pueden 
y no hacer aun sin estar en el proceso 
electoral formal e impedir entonces que 
hagan mal uso de esas lagunas legales 
en las que se escudan para publicitarse 
de forma anticipada.  AURELIA NAVARRO

No me bajaré de la contienda 
por la presidencia de 2024, 
dijo Ebrard en Puebla

Puebla, Pue. De gira por el estado de 
Puebla, el canciller Marcelo Ebrard Casau-

como puntero en las preferencias de la 
encuesta interna del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) para ir 
por la candidatura presidencial rumbo a 
los comicios del 2024.

Propuso que “la encuesta sea de varias 
encuestadoras, que sea una sola pregun-
ta y separación del cargo antes de la en-
cuesta y que sea combinado con un de-
bate. No se trata de ir a mi favor, me han 
dicho que ya me van a contestar próxima-
mente”, fue lo que propuso.  

Por esta razón el aspirante presidencial 

rechazó la posibilidad de “bajarse” de la 
contienda, por el contrario, precisó que al 
día de hoy seguirá trabajando para seguir 
adelante.

Además, explicó que la propuesta de 
pedir la separación del cargo así como un 
debate previo a la realización de la en-
cuesta no es en función de que él se vea 
favorecido sino de lograr “piso parejo” 
para todos. 

“Porque aquí en Puebla, nosotros va-
mos ganando la encuesta. Ustedes son 
los que están haciendo posible que noso-
tros vayamos adelante y quiero que ten-
gan la certeza, la certidumbre, la segu-
ridad de que nosotros vamos ganando y 

nunca nos vamos a bajar. Nosotros vamos 
a ganar la encuesta”,

A lo que agregó “estamos aquí porque 
queremos, porque podemos, porque esta-
mos comprometidas y comprometidos y 
porque tenemos mucho que hacer”, cerró.

Cabe hacer mención que, dentro de 
esta gira de trabajo, el secretario de Rela-
ciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casau-
bon, se reunió con el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina.

-
pal de Enlace en Tepeaca con la Secreta-
ría de Relaciones Exteriores (SRE), bajo 
una inversión municipal de 4.5 millones 
de pesos.   AURELIA NAVARRO

 CIUDAD DE PUEBLA, Pue. - Al presidir 
la ceremonia conmemorativa al 492 ani-
versario de la Fundación de Puebla, el 
gobernador Sergio Salomón destacó que 
la capital y el estado tienen grandeza, di-
versidad, modernidad y tradición, por lo 
que llamó a las y los poblanos a sentirse 
orgullosos. 

Acompañado de su esposa, Gaby Boni-
lla, presidenta honoraria del Patronato del 
SEDIF, el mandatario recordó que la ciu-
dad de Puebla se forjó de la unión de 34 
familias españolas y miles de hombres y 
mujeres indígenas, lo que ahora permite 
tener un estado pujante, ganador, capaz 
de generar empleo, formar mente y mano 

productos. 
“De la combinación de lo originario y lo 

foráneo surgió un pueblo tenaz y trabaja-
dor, capital del turismo cultural, histórico 

y culinario de México y el mundo, recono-
cido por su riqueza ancestral, por el misti-
cismo detrás de sus ritos, sus etnias, sus 
pueblos y su fe”, expuso. 

imaginar los 500 años de Puebla, por lo que 
insistió en que debe de haber un trabajo 
conjunto entre sociedad y gobierno para 
continuar con el progreso de la ciudad.

 Por su parte, la diputada local, Nora 
Merino Escamilla destacó que la ciudad 
de Puebla y el estado han sido el motor y 
protagonista del desarrollo de México, al 
ser, entre otros factores, el lugar donde 
se ha combatido a los invasores extran-
jeros; además, resaltó su gastronomía, 
arquitectura y tradiciones. 

Refirió que, así como ha sucedido 
en la historia, Puebla actualmente es 
defendida por el gobernador Sergio 
Salomón, al generar gobernabilidad y 

privilegiando la unidad.
 En tanto, el presidente municipal de 

Puebla, Eduardo Rivera Pérez convocó a 
los servidores públicos de los tres órde-
nes de gobierno a trabajar, bajo el lide-
razgo del gobernador Sergio Salomón, de 
manera unida y en equipo por la ciudad 
y el estado, sin importar la trinchera, con 
pasión, inteligencia y entrega.

 A esta ceremonia asistieron la presi-
denta del Tribunal Superior de Justicia, la 
magistrada Margarita Gayosso Ponce; el 
presidente de la Junta de Gobierno y Coor-
dinación Política del Congreso del Estado, 
Eduardo Castillo López; el comandante de 
la XXV Zona Militar, José Martín Luna de la 

Higuera Bernal; el coordinador estatal de 
la Guardia Nacional, Vinicio Perea Alcaraz, 
así como integrantes del gabinete estatal 
y legisladores.  REDACCIÓN
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Festejaremos a nuestra ciudad 
con la semana de Puebla en la 
Cámara de diputados: Nacho Mier

Del 17 al 21 de abril, artistas plásticos, cuadrillas de 
huehues y la gastronomía poblana se presumirá en el 
Congreso de la Unión 

Con motivo del aniversario 492 de la fun-
dación de Puebla, el coordinador de los 
diputados federales de Morena, Ignacio 
Mier Velazco, presentó la Semana de Pue-
bla en la Cámara de Diputados a desarro-
llarse del 17 al 21 de abril y en la que se 
expondrán obras plásticas de artistas po-
blanos, danzas de huehues y una muestra 
gastronómica. 

En ese sentido Nacho Mier dijo que 
a través del Instituto Mexicano para la 
Transformación de la Vida Pública se le 
está dando voz a todos las expresiones 

culturales a través de sus diversos acto-
res, para que con su visión la cultura sea 
una prioridad.

La artista plástica Dalia Monroy detalló 
que este evento es un reconocimiento al 
origen criollo y de todos los personajes 
que construyeron y lucharon por Puebla; 
además representa la voluntad de im-
pulsar a la cultura como un eje de esta 
transformación, de la que forman parte 
los artistas poblanos y todos lo que han 
contribuido con esta labor. 

En rueda de prensa, Nacho Mier dejó 

en claro que por respeto a los ciudadanos 
y a los más de 10 mil promotores del Ins-
tituto, no usará las encuestas como herra-
mienta de promoción “lo que sí les puedo 
decir y no es por presumido, pero tengo 
mis datos, en los que se nota que soy el 
único que ha crecido exponencialmente y 
en su momento los daré a conocer”. 

Precisó que en este momento se ha 
enfocado en hacer un mapeo de las nece-
sidades y en tener un proyecto concreto 
para todo Puebla y sus 217 municipios, 
porque “nosotros trabajamos por ideales 
y no por puestos o cargos”. “Es un mo-
vimiento poroso que busca incorporar a 
hombres y mujeres con ganas de trans-
formar verdaderamente la forma de hacer 
política”.  REDACCIÓN

Dejaron fuera al aborto 
en el próximo paquete de 
reformas en el Congreso
Puebla, Pue. El presidente de la Jun-
ta de Gobierno y Coordinación Política, 
Eduardo Castillo López, adelantó que 
ya se está analizando el paquete de re-
formas que serán aprobadas en el ter-
cer periodo de sesiones, entre las que 
se incluye la de deudores alimentarios, 
pero no la despenalización del aborto.

Indicó que la mayoría de las refor-
mas están relacionadas con la procura-
ción de justicia, medio ambiente, civil, 
penal, pero del aborto, no, ya que esa 
aprobación no depende de sólo cinco 
diputados sino de todas las fracciones 
que forman la LXI legislatura.

No obstante, Castillo López aclaró 
que el diálogo con grupos o activistas 
feministas se está dando tan es así que 
en próximas semanas se tiene progra-
mado otro encuentro con quienes están 
a favor de la legalización del aborto, y 
en esa medida se escucharán también 
a quienes están en contra.  

“Necesitamos el consenso en el Con-
greso del estado, escuchar todas las 
voces afuera, muchos están a favor, 
muchos están en contra, lo he dicho, 
no estamos diciendo que no se va a 
legislar, estamos diciendo que primero 
tenemos que escuchar a todas y todos”. 

Fue como Castillo López reiteró que 
el Congreso local no se está negando 
a legislar sobre la despenalización del 
aborto, reiteró que “si se va a legislar” 
pero para esto primero se está platican-
do con cada uno de los diputados para 
lograr los consensos.   

Concluyó que el paquete de refor-
mas que saldrán en el siguiente periodo 
de sesiones que inicia en mayo, serán 
“buenas” para los poblanos.

 AURELIA NAVARRO

TENGO MIEDO, DIJO ERIKA DE LA VEGA ANTE 
AMENAZAS DE EDUARDO ALCÁNTARA

Puebla, Pue. La priista Erika de la Vega 
Gutiérrez acusó que por pedir que Eduar-
do Alcántara sea registrado en el Catalo-
go de Sujetos Sancionados por Violencia 
Política en razón de Género ha sido sujeta 
de amenazas por parte del diputado local 

por el Partido Acción Nacional (PAN).
“Tengo la calidad moral de contar a la 

justicia de Puebla que, cualquier cosa que 
me pase, culpo a Eduardo Alcántara, por-
que temo por mi integridad”, fue parte de 
lo que externó este domingo al recordar la 

situación de violencia de género que sufrió 
la activista Cecilia Monzón por pedir justicia.

Acompañada de activistas, entre los 
que se encontraron Malinalli García pi-
dieron al Tribunal Electoral del Estado 
de Puebla (TEEP) obligue al panista la 

reparación de los derechos vulnerados, y 
medidas de no repetición hacia la ex re-
gidora priista de San Pedro Cholula en la 
administración de Dolores Parra.

Dijeron que confían en que la Sala 

para que se haga justicia ante la violencia 
política de género de la que fue sujeta 
Erika de la Vega.  

“Para hacer esto, se tenía un plazo de 
diez días, esto lo emitieron el 30 de marzo 
y publicaron al día siguiente. Solicitamos 
una audiencia para acudir al TEEP para ver 
qué está pasando con este expediente y lo 

recurso de reconsideración”, citaron.
-

res de la que forma parte la ex diputada 
Socorro Quezada Tiempo, De la Vega Gu-
tiérrez enfatizó “que sepan las autorida-
des electorales, los tribunales, que estos 
no son dichos como lo ha mencionado 
Eduardo Alcántara, cuando es un tema 
serio donde mujeres han perdido la vida 
como Cecilia Monzón, por pedir justicia”. 

 AURELIA NAVARRO
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Volcó autobús sin 
frenos y aplastó un 
taxi en Zihuateutla; 
hubo tres heridos
Zihuateutla. Pue. Una falla  el sistema 
de frenos y el calentamiento de las ba-
latas de un autobús de pasajeros estu-
vo a punto  de ocasionar una desgracia, 
al volcar y chocar de frente contra un 
vehículo de alquiler el cual quedó total-
mente destruido.

Los hechos ocurrieron sobre la carre-
tera federal Dos Caminos al Pozo, del 
tramo denominado como La Garganta 
del Diablo a la entrada de la población 
de Telolotla, sobre el kilómetro 10.

En esta zona un autobús de pasaje-
ros marca International de color café, 
de la empresa Unión Serrana. S. A. de 
C. V., con No. 128, placas de circulación 
4118- JV-2 del Servicio Público Federal 
se quedó sin frenos.

El conductor Ángel Leal López, de 
43 años de edad, con domicilio en Ha-
ciendas de Napateco del municipio de 
Tulancingo, manifestó que fue contrata-
do para hacer un viaje a la ciudad de 
Puebla y que al regresar al municipio de 
Zihuateutla,  al camión se le calentaron 
las balatas lo que provocó que no le res-
pondieran los frenos.

Narró que para evitar una desgracia 
e impactar a unos vehículos, optó por 
chocar contra un bordo, lo que ocasio-
nó que el camión de pasajeros volcará 
quedando sobre el lado derecho y da-
ñando a un vehículo marca Chevrolet 
tipo Beat de color azul con crema.

El auto aplastado era un taxi con pla-
cas de circulación 75- 24- SSK, del es-
tado de Puebla, conducido por Samuel 
de Jesús Hernández Meléndez, de 43 
años de edad, con domicilio en la calle 
Arenas No. 140 de Xicotepec de Juárez.

Como resultado del aparatoso acci-
dente tres personas resultaron lesiona-
das:

* María López Cuevas, de 46 años 
de edad

* Simón Menéndez Vargas, de 65 
años de edad

* María Carlita Tiburcio López, de 15 
años de edad

Todos ellos originarios de la comu-
nidad de La Cumbre de Cuaunepixca, 
del municipio de Zihuateutla, los cuales 
fueron atendidos por los servicios de 
emergencias en el lugar de los hechos.

Los elementos de la Policía Municipal 
de Zihuateutla, Radio Brigada Nacional 
de Ayuda y la Guardia Nacional, arriba-
ron al punto para apoyar a los afecta-
dos y brindar el apoyo en la vialidad. 

 ADÁN GONZÁLEZ

La preferencia de los poblanos a 
mi favor ha tenido un crecimiento 
exponencial: Ignacio Mier

GRANJAS CARROLL OPTIMIZARÁ PROCESOS Y HARÁ EXPANSIÓN EN 2023
Duplicará sala de corte y 

construirá 2 aislamientos para 
hembras

Granjas Carroll de México (GCM) anunció 
una inversión de 550 millones de pesos 
en este año, en la que destaca el proyec-
to de potabilización del agua de la planta 
de tratamiento de aguas residuales, misma 
que reutilizará en su Planta Procesadora de 
Carne de Cerdo (PPCC); donde también du-
plicará la sala de corte y, en otra parte de 
la zona, contará con dos aislamientos para 
hembras primerizas.

Este compromiso fue hecho ante el Go-
bernador del Estado de Puebla, Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina, durante su visita 
y recorrido por la Planta ubicada en este 
municipio, donde estuvo acompañado de 
funcionarios del gabinete estatal, así como 
de Beatriz Torres Trucios, titular de la Direc-
ción Local de la Comisión Nacional del Agua 
(CONAGUA), entre otros. 

Víctor Ochoa Calderón, director general 
de GCM, anunció que la inversión se realiza-
rá este 2023, lo cual es de vital importancia 
para la generación de empleos en la región. 
Asimismo, recalcó que la empresa busca ser 
un orgullo para Puebla por su compromi-
so social, comunitario, ambiental, de desa-
rrollo e impulsora del bienestar para las y 
los poblanos. Apuntó que para generar un 

empleo formal de calidad se requieren casi 
10 millones de pesos y por ello la titular de 
la Secretaría de Economía, Olivia Salomón 
y su encargado de atracción de inversión, 
Guillermo Malpica, procuran dar las facilida-
des para que las inversiones sustentables 
lleguen a Puebla, se establezcan, operen y 

-
venes que se incorporan al mercado laboral.

Ochoa Calderón reiteró que a GCM la 
-

nacionales en materia ambiental, y sostiene 
su visión de poder crecer de la mano de las 
comunidades, dando empleo bien remu-
nerado, brindando seguridad a las familias 
y, mediante la producción sustentable de 
carne de cerdo de alta calidad, proveer a 
los mercados nacional y extranjero de un 
producto de precio competitivo y asequible.

Por su parte, Gerardo González, director 
de la PPCC explicó que casi 90% de los em-
pleos que se tienen son para habitantes de 
la región, principalmente de Oriental y Li-
bres, por eso la importancia de la expansión 
con visión del cuidado ambiental y preser-
vación del agua.

Martín Ibarreche, director de Finanzas, 
comentó que, aunado a las obras anuncia-
das, GCM busca ser una empresa ancla para 
que otras más puedan participar en proyec-
tos de refrigeración, entre otros, y así dar-
les mayor valor agregado a los productos 

agropecuarios.
Los directivos de GCM expusieron que ac-

tualmente se compran al año 30 mil tonela-
das de granos en la región y existen grandes 
posibilidades de incrementar la agricultura por 
contrato, además de que cuenta con bioferti-

mejorar los suelos e incrementar las cosechas 
de los campesinos.

Tras lo anterior, el mandatario poblano 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina, ins-
truyó a la secretaria de Desarrollo Rural 
(SDR), Ana Laura Altamirano, a mantener 
el contacto con GCM y buscar los cultivos 
que pudieran ser adquiridos para la empre-
sa porcícola.

Céspedes Peregrina reconoció a GCM por 
su compromiso con el medio ambiente, la 
producción inocua, la creación de empleos 
dignos y la inversión; y precisó que en Puebla 
se garantizará el estado de derecho para las 
empresas. El subsecretario de Gobernación, 
presente en la visita, Andrés Villegas, tomó 
nota al respecto.

Además del Gobernador Céspedes Pere-
grina, de la titular de SDR, así como la de 
CONAGUA en Puebla, estuvieron presentes: 

Gobernador, quien ha sido clave para instru-
mentar la visión del Gobernador y proyectar 
al estado a mejores niveles de bienestar. 

 REDACCIÓN

Puebla, Pue. El coordinador del Grupo 
Parlamentario del partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena), Ignacio 
Mier Velazco, sostuvo que no se adelanta 

últimos meses la preferencia de los pobla-
nos hacia su persona ha tenido un creci-
miento “exponencial”.

Adelantó que será en septiembre cuan-
do esté presentando el diagnóstico y en-
cuestas que evidencien altos niveles de 
preferencia hacia su persona, esto de cara 
al proceso electoral del 2024 donde se es-
tará eligiendo la gubernatura de Puebla.

Bajo este contexto, Ignacio Mier aclaró 
que a él no le gusta hacer campañas por-
que antes de hacer cualquier movimien-
to, primero se debe tener el resultado del 
diagnóstico de las asambleas de Morena.

Ya que este, es el que tendrá los re-
sultados más aproximados a la realidad, 
agregó “que el proyecto derive del análi-
sis técnico, del diagnóstico, por respeto a 
los promotores comunitarios, diputados, 
y poblanos, por ser congruente”.

Precisó que una vez que se tengan los 
78 mil comités democráticos fundamen-
tados en actas de asamblea y un diagnós-
tico que incluya las prioridades de los po-
blanos, especialistas, entonces anunciará 
públicamente cuál es el resultado de la 
encuesta, antes, no.

Mier Velazco adelantó que esta publi-
cación se estima realizar para el mes de 

en la opinión de los poblanos.   
“Los actos anticipados de campaña, 

puedo decir que, él que nada debe, nada 
teme (…) hemos estado estos treinta 
años consolidando la democracia”.

MARCELO REGRESARÁ
Por otro lado, anunció que en mayo el 
canciller Marcelo Ebrard Casaubón regre-
sará a Tecamachalco, Puebla.

Aclaró que las acciones que empren-
de la Secretaría de Relaciones Exteriores 
(SER) siempre han recibido el apoyo de 
la Cámara de Diputados por la magnitud 
de importancia que esta mantiene en su 
relación con Estados Unidos. 

Mier Velazco aclaró que las visitas que 
Ebrard está realizando en Puebla están 
directamente relacionadas con las accio-
nes en favor de lugareños, en especial si 
se trata de regiones donde se tienen fa-
milias que radican en el extranjero. 

“Tenemos una relación de amistad, de 
muchos años, cuando la mayoría de los 
que participan hoy con nosotros no esta-
ban en el movimiento, con él he manteni-
do esa amistad”.     

De las aspiraciones presidenciales que 
Ebrard Casaubón tiene para el 2024, Mier 
precisó que estas son naturales por ello 
en Puebla se tienen estructuras que por 
sí solos lo están apoyando.

SANTIAGO CREEL, CON SU RECHAZO 
A LA REFORMA AL TEPJF, PROTEGE A 
MARKO CORTÉS: IGNACIO MIER 
El presidente de la Junta de Coordina-
ción Política de la Cámara de Diputados, 
Ignacio Mier Velazco, aseveró que el 
diputado Santiago Creel Miranda, “con su 
rechazo a la reforma al Tribunal Electo-

ral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), está protegiendo al dirigente 
nacional de su partido, Marko Cortés 
Mendoza”.  

“En Morena se dijo que quedará esta-
blecida la paridad en la elección de las di-
rigencias de los partidos y Marko Cortés, 

Por ello, señaló que desde la presiden-
cia de la Mesa Directiva, Santiago Creel 
saboteó una decisión colegiada que tenía 

de los distintos grupos parlamentarios en 
la Cámara Baja, “si la palabra no vale en 

-
mos creer a Acción Nacional”.   

En este contexto, indicó que los únicos 
partidos que han tenido mujeres como 
dirigentes son el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y el Movimiento de Re-
generación Nacional (Morena), “Yeidckol 
Polevnsky Gurwitz, es una y nuestra ac-
tual secretaria de general, Citlalli Hernán-
dez, es otra”.  REDACCIÓN
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Atrapan a huachicoleros 
en la Sierra Norte; llenaban 
bidones en 17 vehículos
Huauchinango, Pue. Personal de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana 
del municipio de Huauchinango quie-
nes realizaban un recorrido aleatorio 
de seguridad y vigilancia, cerca de la 
estación de bombeo de Pemex, en la 
zona conocida como Catalina, se per-
cataron que aproximadamente 17 ve-
hículos transportaban varios toneles de 
diferentes medidas, cargadas con hua-

chicol, estaban abandonadas, así como 
una manguera que estaba conectada a 
los ductos de Pemex.

A esta acción se sumaron la Guar-
dia Nacional y el Ejército Mexicano,  de 
manera extraoficial  se logró saber que 
dos sujetos fueron capturados quienes 
al parecer eran los encargados del lle-
nado de los bidones y garrafas que fue-
ron encontrados en los 17 vehículos.

Los Vehículos, el huachicol, la man-
guera y los dos presuntos detenidos, 
fueron trasladados a las oficinas de la 
Fiscalía General de la República, ubi-
cada en el Pueblo Mágico de Zacatlán 
donde quedaron a disposición del Fis-
cal Federal, quien se encargará de la 
investigación sobre los vehículos y el 
producto decomisado. 

       ADÁN GONZÁLEZ

Ejecutan a cuatro 
hombres en Los 
Reyes de Juárez, dos 
estaban decapitados
Los Reyes de Juárez, Pue. Fueron ha-
llados 4 cuerpos en el fondo de una ba-
rranca en Los Reyes de Juárez, dos de 
los cadáveres estaban decapitados.

El macabro hallazgo lo hicieron veci-
nos de lugar que al atravesar un puen-
te del lugar se percataron de los cuatro 
cuerpos tirados al fondo de la barranca, 
por lo que dieron aviso a las autoridades. 

Al lugar llegaron elementos de la Po-
licía Municipal y estatales quienes acor-
donaron el lugar para esperar la llegada 
de las autoridades ministeriales.

Los cuatro cuerpos estaban al fondo 
de la barranca, todos estaban atados de 
pies y manos, además dos de los cadá-
veres estaban decapitados y las cabezas 
estaban a unos metros de los cuerpos.

Agentes ministeriales de la Fiscalía 
de Puebla junto con los peritos llevarán 
a cabo las primeras investigaciones y 
personal de Semefo realizó el levanta-
miento de los cadáveres, que permane-
cían en calidad de desconocidos.

Las primeras indagatorias por la for-
ma en que fueron localizados los cadá-
veres, todo parece indicar que el móvil 
del crimen pudo tratarse de una guerra 
criminal por la disputa de la demarca-
ción.  REDACCIÓN

A golpes mató a su 
esposa embarazada
Puebla, Pue. En la colonia Vicente Gue-
rrero, Teresa N., con seis meses de em-
barazo, murió debido a una golpiza que 
le propinó su pareja sentimental.

La víctima, aún con vida, fue trasladada 
al Hospital de la Mujer de Tehuacán, pero 
ahí perdió la vida mientras era atendida.

Teresa N., fue golpeada por su pare-
ja sentimental, según dicho por vecinos 
en su propio domicilio. Tras la golpiza el 
hombre huyó del lugar y dejó tendida y 
malherida a la mujer que recibió ayuda, 
pero al ver la gravedad de los golpes la 
trasladaron a un consultorio médico.

Sin embargo, en el lugar al ver la 
gravedad de la mujer fue llevada de 
emergencia al Hospital de la Mujer de 
Tehuacán en donde perdió la vida.

Elementos de la Fiscalía de Puebla 
acudieron al lugar para iniciar las ave-
riguaciones.  REDACCIÓN

SICARIOS LO PERSIGUIERON HASTA 
MATARLO EN SANTA CLARA OCOYUCAN

Santa Clara Ocoyucan, Pue. El conduc-
tor de un Chevy color blanco fue perse-
guido, alcanzado y ejecutado a balazos 
en Santa Clara Ocoyucan, sin embargo 
al escapar los sicarios volcaron la ca-
mioneta  donde viajaban.

Desde la camioneta realizaron varios 
disparos al tripulante del Chevy y enla 
avenida Reforma, frente al número 77 el 
conductor del Chevy perdió el control de 

su unidad, salió de la carpeta asfáltica.
Los sicarios descendieron de la ca-

mioneta, se acercaron al Chevy y le dis-
pararon a corta distancia.

Los victimarios  escaparon, pero en 
su loca carrera terminaron volcados me-
tros adelante, por lo que escapar a pie 
y como pudieron debido a que estaba 
heridos.

Los elementos de la policía municipal 

de Ocoyucan, de San Andrés Cholula, 
que acudieron en apoyo y de la Policía 
Estatal, fueron ellos los que aseguraron 
los dos lugares en donde se encontra-
ban los vehículos.

Agentes ministeriales de la Fiscalía de 
Puebla  y peritos de la institución, acu-
dieron para realizar las diligencias del 
levantamiento del cadáver e iniciar las 
investigaciones.  REDACCIÓN
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Esta Liga Mx con su formato tan criticado, tan mediocre, con 
tan pocos partidos dignos del recuerdo, resulta ser tan emocio-
nante que mantiene a prácticamente todas las plazas del fútbol 
mexicano sentados al filo de la butaca hasta la última jornada.
Es cierto que la falta de ascenso y descenso es un pendiente 
que debe corregirse y perfeccionarse para el buen desarrollo del 
fútbol mexicano en general, tanto en clubes como en la misma 
selección nacional.
Pero volviendo al tema central de esta columna, es impresio-
nante cómo es que de los 18 equipos que forman la Liga Mx, a 
dos jornadas de terminar, 17 escuadras mantienen posibilidades 
reales de meterse al repechaje, obviamente unos más que otros, 
pero la realidad es que 17 de 18 aún mantienen una posibilidad 
de meterse entre los 12 menos malos del torneo.
Este formato o fue una locura, o de verdad fue un genio quien 
lo diseñó, pues en un torneo donde se juega tan poco el hecho 
de mantener el interés en todos lados es digno de mencionarse.
En este pelotón se encuentra el Club Puebla que hasta el momento 
de escribir este texto se aferraba a mantenerse en la rayita del 
repechaje en el lugar número 12 a falta del partido de los Santos 
de Torreón quienes también se encuentran en este pelotón y 
que aunque la tienen difícil frente al superlíder Rayados de Mon-
terrey, con un buen resultado podrían sacar a la franja de zona 
de repechaje.
Esto se va a definir hasta la última jornada; sin embargo, el equipo 
de Arce deberá, así como lo hizo en Aguascalientes frente a 
Necaxa, intentar traerse un buen resultado de su difícil visita a 
Monterrey donde enfrentará el próximo Jueves a las 8:05 de la 
noche a los Tigres de Siboldi quienes estarán buscando recuperar 
el terreno perdido durante la gestión del ‘Chima’ Ruiz al frente, 
por lo que seguramente será un encuentro de alto riesgo para 
los poblanos quienes cerrarán hostilidades en casa frente a los 
Xolos de Miguel Herrera quienes a pesar de no haber enderezado 
el rumbo, aún mantiene posibilidades de un posible repechaje 
y se jugarán aquí en el Cuauhtémoc su último cartucho frente 

a la franja.
Por todo esto que le platico es que la liga Mx se ha puesto re 
emocionante y así terminarán las 17 jornadas.

DESBANDADA EN EL CLUB PUEBLA
Al término del torneo y suceda lo que suceda, apunte usted más 
movimientos al interior del club Puebla.
En cuanto a jugadores apunte usted la posibilidad real de la 
salida de Antony Silva, Emanuel Gularte, Gustavo Ferrareis, Kevin 
Ramírez y Federico Mancuello, entre algunos otros.
El motivo en la mayoría de los casos es que estos jugadores 
saben bien que su tiempo en Puebla se ha cumplido y la verdad 
no ven muchas posibilidades de crecimiento ni en lo personal y 
menos en lo económico.
Me explico, algunos tienen aún contrato y faltaría ver a qué 
acuerdo llegan con la directiva y quizás alguno de ellos podría 
quedarse, pero la intención de todos ellos es marcharse al tér-
mino del torneo.
Todo también puede depender de la continuidad o no de Eduardo 
Arce pues se maneja ya en Guadalajara que en caso de que el 
equipo no entrara al repechaje se estaría dando paso a la llegada 
del multicitado consentido de los directivos ‘jalisquillos’ que mane-
jan al Puebla que no es el otro que el ‘millonetas’ Michel Leaño.
Incluso a nivel nacional lo comentó en ESPN José Luis Juan Sán-
chez Sola mejor conocido en la afición poblana como el ‘Chelís’.
Más le vale a Eduardo Arce lograr meter a la franja al menos al 
repechaje pues de lo contrario su puesto estaría en serio riesgo.
Aunque a su favor siempre jugará el hecho de que su sueldo y 
el de su cuerpo técnico es muy barato y con pocas exigencias 
por lo que el ser barato también tiene sus ventajas.
Nosotros veremos qué sucede, pero de que va a estar emocio-
nante, que no le quepa duda.
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
Twitter@pepehanan

EN LÍNEA DEPORTIVA
Pepe
Hanan RE EMOCIONANTE
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E
n su momento se presentó como 
la solución milagrosa a los proble-
mas energéticos de Japón: crear 
una “sociedad del hidrógeno” au-
mentando drásticamente el uso de 
este combustible en la vivienda, los 

vehículos y la industria.
Sin embargo, el plan japonés para ampliar 

el mercado del hidrógeno y reducir las emisio-
nes de gases de efecto invernadero ha sufri-
do retrasos y críticas. En coincidencia con la 

ministros de Energía y Medio Ambiente de los 
países del G7, a continuación un balance de 
esta estrategia.

Ultradependiente de las importaciones de 
combustibles fósiles y privados de gran parte 
de su parque nuclear desde la catástrofe de 

Fukushima, en 2011, Japón fue el primer país 
del mundo en presentar una estrategia nacio-
nal de hidrógeno, en 2017.

Sobre el papel, este gas incoloro e inodoro 
tiene muchas ventajas: puede producirse, al-
macenarse y transportarse en grandes cantida-
des. Sus aplicaciones potenciales son numero-
sas y, sobre todo, su combustión no emite CO2.

El plan original apostaba mucho por los ve-
hículos de hidrógeno, de los que Toyota y Hon-
da fueron pioneros a nivel mundial. Se preveía 
que para 2030 circularían en Japón 800,000 
autos de este tipo. Pero las primeras cifras no 
son buenas. Las ventas acumuladas de estos 

unidades.
A pesar de las ayudas para la compra, estos 

vehículos siguen siendo “muy caros”, incluso en 
comparación con los eléctricos, que van bajan-

del Instituto de Estrategias Medioambientales 
Globales (IGES), con sede en Japón. También 
faltan estaciones de hidrógeno, cuya instalación 
y funcionamiento son caros, añade Tamura.

AVANZA USO DEL HIDRÓGENO VERDE
Los resultados son mejores en cuanto a la 

vivienda, pero aun así son inferiores a los obje-
tivos iniciales. Equipadas con pilas de combus-
tible alimentadas por hidrógeno, las viviendas 
producen electricidad y calor. Se prevé que 
este sistema llamado “Enefarm” equipe 5.3 
millones de hogares japoneses en 2030.



13LUNES.17.04.2023            @diariopuntual       www.diariopuntual.com

Fracasa estrategia de 
hidrógeno en Japón; era una 
alternativa a los problemas 

energéticos

este sistema, es decir, tres veces menos que el 

-

-
-

-

-

JAPÓN APUESTA POR APLICACIÓN 
DEL AMONIACO

-

-

-

-

-
N

ESTE PAÍS FUE EL PRIMERO A NIVEL MUNDIAL EN PRESENTAR UNA  
ESTRATEGIA NACIONAL DEL HIDRÓGENO, EN 2017. SIN EMBARGO, EL PLAN  

HA SUFRIDO RETRASOS Y CRÍTICAS.
BY E T I E N N E B A L M E R / A F P
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L
os 22 gobernadores y gobernadoras 
de Morena respaldaron la extensión 
de la presidencia de Mario Delgado 
en ese partido al rechazar la pro-
puesta en el Tribunal Electoral de 
invalidar la ampliación.

“Rechazamos el proyecto de una magistra-
da de la Sala Superior del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
próximo a votarse, que pretende anular esta 
decisión vulnerando la libertad de nuestro

movimiento“, dijeron los mandatarios guin-
das en un desplegado conjunto.

La magistrada del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), Janine Otálo-
ra, propone invalidar la ampliación del periodo 

-
te de Morena, Mario Delgado, y de la secretaria 

general de este partido, Citlalli Hernández.
Los morenistas consideraron que la pro-

puesta de la magistrada es una intromisión a 
la vida interna de Morena.

“Esto representaría una clara intromisión 
ilegal en la vida de un partido político, ponien-
do en riesgo la democracia y voluntad de las y 
los millones de mexicanos que formamos parte 
de él”, aseguraron en su desplegado fechado 

El proyecto de la magistrada indica que 
Morena, como órgano democrático, debe re-
spetar el principio de periodicidad de su diri-
gencia y no puede prorrogar los cargos que 

Otálora señala que los cargos de presidente 
y de secretaria general del Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) deberán ser renovados, a más 

El Tribunal Electoral discutirá y votará esta 
propuesta de invalidar la extensión de Delgado 
en la dirigencia de Morena el próximo miér-

Los gobernadores  dijeron que en septiem-

a favor de extender los mandatos de Delgado 
y Hernández. “Respaldamos a nuestra dirigen-
cia nacional”, indicaron.

El apoyo de los gobernadores de Morena a 

de abril pasado por los diputados guindas.
-

pero deja intactas las disposiciones que limitan 
la intervención del Tribunal en la vida interna 
de los partidos, obligándolo a ceñirse a lo que 
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establece la Constitución.
Dichas propuestas fueron presentadas por la vice-

coordinadora de Morena, Aleida Alavez, quien planteó 
una nueva redacción a la legislación.

VIOLA AUTONOMÍA DE PARTIDOS: MARIO DELGADO
El dirigente nacional de Morena reaccionó al proyecto 
que busca discutir el Tribunal Electoral señalando que 
viola la autonomía de los partidos políticos.

“Me parece que viola la autonomía que debemos 
tener los partidos para auto organizarnos”, dijo Delga-
do en entrevista con el diario Reforma, sin embargo 
dijo que respetará la decisión del tribunal.

LAS RAZONES DE MAGISTRADA PARA INVALIDAR 
EXTENSIÓN DE PRESIDENCIA DE DELGADO
Una de las razones es porque en la convocatoria del 
III Congreso Nacional Ordinario de Morena en 2022 

no se incluyó ese tema.
“La propuesta de reforma se introdujo un día antes 

de celebrarse el Congreso Nacional, por lo que no se ga-
rantizó que militantes y congresistas estuviesen al tanto 
de que se pretendía prorrogar esos cargos”, señala.

-
blecido que esos cargos tenían que concluir su man-
dato en agosto de 2023.

-
idad de que opere una prórroga implícita en la dura-
ción del cargo, ésta sólo operaría si el órgano electoral 
responsable se encuentra en un supuesto ‘extraordi-
nario’ y “transitorio” que sea demostrado —jurispru-
dencia 4/2013—, lo cual no acontece en el caso con-
creto, pues el único argumento que ofrece el partido 
político para fundamentar y motivar esta reelección es 
que ‘obedece a la continuidad de la estrategia política 

la victoria del partido en los comicios de 2024”, desta-
ca el documento.

Mario Delgado logró que el Congreso Nacional de 
Morena extendiera su periodo como presidente nacio-
nal del partido hasta 2024, básicamente para contro-

-
ante el método de encuestas.

Congreso Nacional Ordinario con mil 807 votos a fa-
vor, 520 en contra y 38 abstenciones. La prórroga al 
mandato de la dirigencia y de la secretaria general se 
incluyó en un artículo transitorio de la reforma, pero 
fue impugnada por 17 militantes.

La aprobación de la prórroga al mandato de Del-
gado generó críticas y advertencias de una falta de 
contrapesos y una concentración de poder en la toma 
de decisiones.

Gobernadores de Morena 
rechazan propuesta del TEPJF 

de invalidar extensión de 
presidencia de Mario Delgado

LOS GOBERNADORES DE MORENA RESPALDARON LA PRESIDENCIA DE MARIO DELGADO Y SU AMPLIA-
CIÓN, A UNOS DÍAS DE QUE EL TIRBUNAL ELECTORAL VOTE PROPUESTA PARA INVALIDAR LA EXTENSIÓN.

P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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